



RESPUESTA DEL GOBIERNO

(184) PREGUNTA ESCRITA CONGRESO

184/12012

04/05/2017

32354

AUTOR/A: LUIS BAIL, Jorge (GCUP-ECP-EM)

RESPUESTA:

En la Conferencia de Presidentes celebrada el 17 de enero de 2017 se acordó la elaboración y el desarrollo de una Estrategia Nacional frente al Reto Demográfico y, en el marco de esta Estrategia, la adopción de medidas en relación con la despoblación rural en España.

Para la elaboración de la Estrategia habrán de ser consideradas las conclusiones y recomendaciones de la Ponencia de estudio para la adopción de medidas en relación con la despoblación rural (creada en el seno de la Comisión de Entidades Locales del Senado), las propuestas y recomendaciones de la Comisión Especial de Estudio del Senado sobre las medidas a desarrollar para evitar la despoblación de las zonas de montaña y, en su momento, las que emanen de la Comisión Especial de Estudio sobre la evolución demográfica en España creada en el Senado. Y tendrá también en cuenta los trabajos del Foro de Regiones Españolas con Desafíos Demográficos (FREDD) y el dictamen del Pleno del Comité de las Regiones, así como aquellos otros que puedan aportar las distintas Administraciones autonómicas.

La Estrategia incorpora la atención a la despoblación como uno de sus ejes, para lo que se está trabajando con otros Ministerios. En concreto, cabe destacar que el Ministerio de Agricultura y Pesca, Alimentación y Medio Ambiente también está poniendo en marcha la Estrategia Nacional de Modernización y Diversificación Rural, como instrumento de apoyo al medio rural.

Dicha Estrategia tiene como instrumento de apoyo al medio rural. Tiene como elemento fundamental identificar las necesidades de las mujeres y los jóvenes agricultores a la hora de permanecer en su territorio y plantear aquellas medidas que puedan convertir a las zonas rurales en centros de crecimiento, emprendimiento e innovación. Uno de los objetivos de esta Estrategia es incorporar en torno a 20.000 jóvenes a la actividad agraria en los próximos años. Con ello, además, se pretende atenuar el marcado proceso de envejecimiento y despoblamiento que están viviendo ciertas regiones en España, con los riesgos socioeconómicos y culturales que ello conlleva. Por ello, el MAPAMA ha establecido como elemento clave la elaboración del "Paquete Joven", que incluirá una serie de actuaciones a realizar a corto plazo, para detectar las barreras que dificultan la incorporación de jóvenes agricultores al sector agrario y analizar de qué forma los Programas de Desarrollo Rural pueden dar respuesta al objetivo de promover el relevo



generacional en el sector agrario, en colaboración con otras líneas de ayuda actualmente existentes.

Madrid, 20 de junio de 2017